



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 24 de diciembre 2023

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

#DefensaNoticias | Un recorrido por las noticias más destacadas del Ministerio de Defensa Nacional y las Fuerzas Armadas del Ecuador. #FFAANoParamos.

[Ver más](#)



@DefensaEc

#SantaElena Gian Carlo Loffredo, ministro de Defensa Nacional, junto a autoridades de Estado y de la provincia, participó en la mesa de seguridad para determinar acciones por las festividades de fin de año. El evento fue presidido por el presidente

@DanielNoboaOk. [Ver más](#)



@DefensaEc

Las @FFAAECUADOR están siempre comprometidas con la Patria y la seguridad ciudadana. #NacidosParaSerHeroes

[Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

🌟 ¡La Navidad llegó al Antiguo Círculo Militar! 🌟 Invitamos a nuestros visitantes 👥 a elaborar bombillos y compartir un mensaje de paz y amor para decorar nuestro árbol de Navidad. 🎄👶 ¡Felices fiestas! 🎄👶 [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

🎄🎵 Campana sobre campana y sobre campana una 🎵🎄 Durante su visita al Museo #CasaDeSucre nuestros pequeños visitantes 👶👶 participaron en el karaoke navideño y entonaron sus villancicos favoritos junto a su familia y amigos. 🎤👶 [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

🌟 #Hoy explotamos nuestra creatividad al máximo en el taller de elaboración de adornos navideños con material reciclado 📦🗑️ del Museo #TemploDeLaPatria. 🏢 Recuerda que para crear un ambiente navideño en casa 🎄🏠 sólo necesitas un poco de creatividad y ¡mucha diversión! 🎨 [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Las FF.AA. solicitan que se investigue el “hecho aislado” de policías corruptos. Expreso

En un comunicado difundido en la cuenta de su red social X, las Fuerzas Armadas (FF.AA.) hicieron referencia al audiovisual publicado y viralizado en donde se muestra la captura de un extorsionador en Esmeraldas y este señaló que integrantes de la Policía dan custodia o seguridad mientras su grupo cometen este delito. En el video se escucha a militares interrogando al joven que está acostado y sometido, este dice que no recuerda el nombre del policía que los cuidaba desde un automotor a pocos metros de distancia mientras cobran las denominadas ‘vacunas’. [Ver más](#)



Más de 7.000 cámaras monitorean sitios turísticos entre playas y parques por el feriado de Navidad en Ecuador. El Universo

En 1.809 kilómetros de la red vía estatal hay que circular con precaución, según el Ministerio de Transporte y Obras Públicas (MTOPE), entidad que informó acerca del operativo por el feriado del 25 de diciembre y el estado de las carreteras. En 1.562 kilómetros, las vías están en buen estado, mientras que en 4.083 kilómetros el estado es bueno, y regular en 2.898 kilómetros. [Ver más](#)



Notas referentes: [Ecuador 221](#)



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 24 de diciembre 2023

<p>La Ley de Extinción de Dominio está vigente desde el 2021, pero hay propuestas de reformas para mejorar la recuperación de bienes de la corrupción y el crimen organizado. El Universo</p> <p>Desde hace dos años y medio, Ecuador mantiene en vigencia la Ley Orgánica de Extinción de Dominio, un cuerpo legal que tiene como objetivo regular la extinción de dominio de los bienes de origen ilícito o injustificado o destino ilícito a favor del Estado. La norma aprobada por la Asamblea Nacional en 2021 establecía que la extinción de dominio es patrimonial, prescriptible en 15 años, autónoma, distinta e independiente de cualquier otro proceso o materia. Ver más</p>	
<p>Durán es el distrito con más incremento porcentual de asesinatos en la Zona 8. El Universo</p> <p>Durán, el segundo cantón más poblado de Guayas con 303.910 habitantes, es una ciudad de ubicación estratégica para los grupos de delincuencia organizada (GDO), según ha identificado la Policía Nacional, por su cercanía con Guayaquil, el Puerto Principal del Ecuador. Ver más</p>	
<p>Policía desarticula banda de alias 'el Gordo', dedicada al secuestro y robo. Primicias</p> <p>Les seguía los pasos hace meses y por fin se logró desarticular la banda de alias 'el Gordo'. Seis personas fueron detenidas por la Policía Nacional, por los presuntos delitos de robo y secuestro extorsivo, realizados en Guayas y Santa Elena. Ver más</p>	
<p>Van 50 muertes violentas en Azuay. El Mercurio</p> <p>Un total de 50 muertes violentas se han registrado en Azuay en lo que va de 2023 de acuerdo con datos de la Policía Nacional. De estas, 20 fueron en Cuenca, que está dividida en los distritos norte y sur. Ver más</p>	
<p>Salinas celebra sus fiestas con el pacto de devolverle la seguridad. Expreso</p> <p>En la sesión solemne, efectuada la tarde del 22 de diciembre, el presidente de la República, Daniel Noboa, se comprometió a respaldar y fortalecer las acciones para darle tranquilidad a los habitantes y turistas. Esta, un reclamo que a lo largo del año ha sido público y se ha intensificado, como lo ha venido publicando EXPRESO. Ver más</p>	
<p>Rescatan en Quevedo a taxista por cuya liberación pedían \$ 5.000, dos secuestradores fueron abatidos. El Universo</p> <p>Después de estar tres días secuestrado, Leonardo G., un taxista de Guayaquil, fue liberado por agentes de la Unase en un operativo realizado en la parroquia San Camilo del cantón Quevedo, provincia de Los Ríos. Ver más</p>	
<p>Notas referentes: El Telégrafo, Primicias</p> <p>5 consejos para cuidarte de la delincuencia en estas fiestas de Navidad y Año Nuevo. El Universo</p> <p>Diciembre es el mes en que las cifras de robos aumentan en Ecuador, esta tendencia se ha evidenciado en los datos de la Fiscalía en los últimos años. Esto se debe a que en este mes las personas reciben su décimo tercer sueldo así como también acuden a comprar en varios locales comerciales lo que genera aglomeraciones. Ver más</p>	
<p>Ataque con explosivo generó daños menores en instalaciones del Municipio de Huaquillas. El Universo</p> <p>El blanco de un ataque con explosivos fue la sede del Municipio del cantón Huaquillas, en la provincia de El Oro, pasadas las 22:30 de este viernes, 22 de diciembre. Un artefacto explosivo fue lanzado en el área de parqueo vehicular, lo que afortunadamente no dejó personas heridas. Ver más</p>	
<p>Investigados en caso Metástasis tienen millones de dólares de patrimonio. El Diario</p> <p>La Fiscalía está revisando todos los nexos de los investigados en el caso Metástasis y ha encontrado "sorpresas" al revisar el patrimonio de algunos de ellos. La Fiscalía ya tiene los datos de las propiedades y el patrimonio de los involucrados con el narcotraficante Leandro Norero, alias "Patrón" y el caso Metástasis. Según la Fiscalía, entre los investigados por el caso Metástasis suman varios millones de dólares en propiedades. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 24 de diciembre 2023

<p>Norero traficaba drogas y armas desde la cárcel, y el dinero financiaba sobornos. Primicias Aunque esos chats todavía no se han hecho públicos, durante la audiencia de formulación de cargos del caso Metástasis, la fiscal Diana Salazar dio lectura a varios extractos de mensajes en los que se evidencia que Leandro Norero mantuvo su operación criminal desde prisión. Ver más</p>	
<p>Valores, la 'quimio' a la metástasis. Expreso Metástasis, así se llama la investigación que levantó la Fiscalía General del Estado a casi 40 personas que presuntamente servían al narcotráfico y al crimen organizado, desde los sistemas de control del Estado. Esa es la telaraña de corrupción que conectaba a jueces, fiscales, policías, personal del Servicio de Detención de Privados de Libertad (SNAI) y otros funcionarios de primer nivel, que ahora, tras su descubrimiento, pone en tela de duda si los valores establecidos en la sociedad ecuatoriana son los correctos. Ver más</p>	
<p>'No es justo moralmente que uno tenga que vivir sometido ni trabajar con miedo', negocio del suburbio sufrió atentado con explosivo y sus dueños deciden cerrar operaciones. El Universo Un artefacto explosivo estalló en un negocio de confección de uniformes, situado en las calles Pedro Pablo Gómez entre la 14 y la 15, en el suburbio de Guayaquil. Este hecho ocurrió alrededor de las 02:30 de este sábado, 23 de diciembre. Ver más</p>	
<p>'Yo quiero saber que estoy a salvo y con mi familia a mi lado': guayaquileños viajan a otras provincias para pasar Navidad y fin de año lejos de la inseguridad. El Universo La Navidad para la familia de Ana María será diferente en este 2023. La tradición de salir de su casa, ubicada en la ciudadela Adace (norte), a la 01:00 del 25 de diciembre, para movilizarse en caravana de vehículos hasta Los Esteros quedará de lado en este año por la inseguridad en Guayaquil. Ver más</p>	
<p>Cadete de policía con leve quemadura tras participar en Pase del Niño, en Quito. El Universo Un cadete de la Escuela Superior de Policía sufrió una quemadura mientras participaba en un acto por las festividades de Navidad. Según un video que circula en redes sociales, la persona lleva en la mano derecha un objeto del que salen destellos, similar a una bengala del que sale humo de color blanco, en tanto baila de manera circular vestido con un traje. Ver más Notas referentes: El Telégrafo</p>	
<p>Israel prosigue su ofensiva en Gaza, donde suman más de 20.250 muertos. Primicias El Ejército de Israel afianza su control en el norte de la Franja de Gaza mientras incrementa sus ataques en el sur, especialmente en el bastión de Hamás en Jan Yunis, mientras los muertos en el enclave palestino ya superan los 20.250, el 70% de ellos civiles. Ver más</p>	
<p>Las guerras y las tensiones geopolíticas han marcado este 2023. La Hora Los conflictos han dominado en gran medida un 2023 que, en el ámbito internacional, ha dejado cambios de gobierno, tensiones geopolíticas, desastres naturales y violaciones de los Derechos Humanos, entre otras noticias aparejadas en ocasiones a nombres propios de políticos responsables de cuestionadas decisiones. Ver más</p>	
<p>¡Sin fianza! Acusan a hombre de abusar a una niña de 11 años en un mall de Miami-Dade luego de darle una 'gomita de marihuana'. El Universo Tiene 33 años y una niña, de 11, lo señala por el grave delito del abuso sexual. El preocupante hecho sucedió en un baño familiar del Dolphin Mall, un conocido centro comercial ubicado en el noroeste de Miami-Dade, Florida. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 24 de diciembre 2023

<p>@FFAAECUADOR @FFAAECUADOR intensifican las operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en los sectores más conflictivos del país, garantizando la paz y tranquilidad en estas fiestas de Navidad y Fin de Año. #FFAAContigo Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador realizando un patrullaje móvil por el sector de #TripadePollo, luego del registro en el lugar encontraron abandonado: -01 arma de fuego -01 alimentadora -01 radio tipo Motorola -01 cargador de radio #BloqueDeSeguridad #FFAAContigo Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas @FFAAECUADOR ejecutan controles militares en los sectores #EISalto y #ElHojal, mientras se realizaba patrullajes tres sujetos al percatarse de la presencia militar se dan a la fuga dejando abandonado: -01 arma de fuego -01 cargador -61 municiones -01 camioneta Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Trabajamos coordinados como #BloqueDeSeguridad en sectores estratégicos y playas de #Esmeraldas. @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador ejecutan operaciones militares con el objetivo de prevenir hechos delictivos y precautelar la seguridad de los turistas nacionales y extranjeros. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU <i>Soldados de fuerzas especiales realizaron entrenamiento en Carolina del Norte</i> Oficiales y tropa profesional de la Brigada de Fuerzas Especiales N° 9 Patria, realizaron entrenamiento militar de salto de paracaídas en Fort Liberty de Carolina del Norte, lo que permitirá mejorar la capacidad operativa de los soldados paracaidistas en la ejecución de misiones de infiltración en zonas de difícil acceso mediante saltos banda y salto libre operacional, estos nuevos conocimientos serán transmitidos a las nuevas generaciones del Ejército Ecuatoriano. #EjércitoECU Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador ec ¡NUEVA CÁPSULA HISTÓRICA DEL DÍA! ec 🌐 ¡Zarpamos hacia una travesía histórica! 🌐 La Armada del Ecuador presenta la nueva Cápsula del Día: "Incorporación del BAE Orión a la Armada del Ecuador". #SiempreArumbo #YosoyNaval #EstamosParaServir #historia. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Quito Mensaje de Navidad del Señor ALM. Miguel Córdova Chehab, Comandante General de la Armada del Ecuador. 📺 https://youtu.be/bq8ThE2atso #Navidad2023 #YosoyNaval #SiempreArumbo Ver más</p>	
<p>@inocarec El #Inocar comunica a la ciudadanía el arribo de oleajes del Noroeste y Suroeste hacia las costas continental e insular del Ecuador. Se prevé del 22 al 25 de diciembre un estado de mar entre ligero y moderado. El 26 de diciembre inicia un nuevo periodo de #aguaje. Ver más</p>	
<p>@AstinaveEp 🧐📖 #Diccionario #Naval 📖 ¿Qué es #Paño? Cada uno de los trozos de tela con que se confecciona una vela Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 24 de diciembre 2023

COYUNTURA

El presidente Daniel Noboa cumplió su primer mes entre 'sufrimiento y éxitos'. Primicias

Los primeros 30 días de gobierno han sido difíciles, pero "hemos tenido éxito", afirma el presidente Daniel Noboa y los califica como "una montaña rusa, de momentos celestial, de momentos diabólica". Pero, a ojos del Mandatario, el país empieza a ver la luz.

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Mercurio](#)



Preguntas de consulta irían a la Corte Constitucional antes de que termine el año. Expreso

El presidente Daniel Noboa informó que antes de que finalice la semana (que se aproxima) las preguntas para la consulta popular, que anunció desde la campaña electoral, serán enviadas a la Corte Constitucional (CC) para su revisión.

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Diario](#)



Daniel Noboa condecoró al Municipio de Salinas con la Orden Nacional Al Mérito en el Grado de Caballero. El Universo

El presidente Daniel Noboa participó, el 22 de diciembre, de la sesión solemne por los 86 años de cantonización de Salinas. En el evento el jefe de Estado recibió las llaves de la ciudad y la condecoración Ciudad Salinas. Además, el primer mandatario entregó la Condecoración a la Orden Nacional Al Mérito en el Grado de Caballero al Pabellón Institucional del Municipio del cantón Salinas, ciudad estratégica en el inicio de su trayectoria política.

[Ver más](#)



Unas 100.000 personas saldrían de Quito por Navidad. El Universo

Alrededor de 100.000 personas saldrían de las terminales terrestres de Quito, que se ubican en el norte y en el sur de la ciudad.

[Ver más](#)



Terminales terrestres llenas por Navidad, hay cuatro vías cerradas; no habrá aguaje. El Diario

Los viajeros se han multiplicado en las terminales terrestres de Ecuador. El feriado de tres días por Navidad moviliza a miles de ecuatorianos que van en busca del reencuentro familiar. Navidad es una época tradicional de reuniones familiares, por eso miles de ecuatorianos viajan estos días para pasar juntos Navidad y cenar en familia.

[Ver más](#)



Defensa de Glas cree que sí será llamado a juicio. La República

La defensa del exvicepresidente de Ecuador Jorge Glas, que está en calidad de «huésped» en la Embajada de México, en Quito, cree que será llamado a juicio en el denominado caso «Reconstrucción», durante la audiencia de enero próximo.

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Telégrafo](#)



Partidos políticos deberán contar con unidad especializada en igualdad de género, según protocolo presentado al CNE. El Universo

La presidenta del Consejo Nacional Electoral, Diana Atamaint, recibió la propuesta del "Protocolo de actuación de las organizaciones políticas para la prevención de la violencia política de género (VPG) y la protección a las mujeres que hacen vida política activa", por parte de ONU Mujeres y el Centro de Planificación y Estudios Sociales (CEPLAES).

[Ver más](#)



Deslizamiento en Esmeraldas deja dos fallecidos y dos heridos. El Universo

Dos personas fallecidas, dos heridos y un evacuado dejó la destrucción parcial de una vivienda en Esmeraldas, la mañana de este sábado, 23 de diciembre.

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Telégrafo](#), [Primicias](#), [Expreso](#)



Solca ya no recibe pacientes derivados del MSP. El Mercurio

En la Sociedad de Lucha Contra el Cáncer (Solca) ya no se recibe a los pacientes derivados del Ministerio de Salud Pública (MSP). Tampoco a los derivados del Seguro Social. Esto como medida de protesta frente a la falta de pagos de parte de ambas entidades.

[Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 24 de diciembre 2023

OPINIÓN

<p>Quito, ciudad poco amable. Katerinne Orquera. El Comercio</p> <p>Ni hablar del riesgo de vida que implica cruzar una calle en medio de un ejército de ‘zombis’ que no mantienen su vista al frente ni respetan el paso cebra, conectados como están a sus celulares, otra contravención de tránsito que no se controla, dado que los agentes solo están atentos a las infracciones contra el pico y placa, dando a entender que la recaudación municipal tiene mayor valor que la vida humana. Ojalá en algún momento al adjetivo de ‘linda’ podamos agregar el de ‘habitabile’ y, si no es demasiado pedir, el de ‘amable’ para la ciudad de Quito. Ver más</p>	<p>EL COMERCIO</p>
<p>¿Perseguidos políticos? Luis Montaluísa. El Comercio</p> <p>Ahora que el pueblo, ante tanta corrupción, comienza a despertarse de la droga del supuesto socialismo, pretenden nuevamente engañar al pueblo con el discurso de que son “perseguidos políticos”. La liberación de este nuevo engaño solo será posible si hay maduración política en la mayoría de la población. Es necesario comprender que el poder durante mucho tiempo en manos de una camarilla termina por corromperse. El socialismo del siglo XXI, en la práctica, ha terminado por ser otra cara del mismo neoliberalismo al servicio de las transnacionales. Ver más</p>	<p>EL COMERCIO</p>
<p>Metástasis en Navidad. Kléber Mantilla Cisneros. La Hora</p> <p>La impunidad obscena y otro juicio penal procaz ante el saqueo de dinero público, esta vez, en la reconstrucción de Manabí, junto a los chats reveladores del narcotraficante, Leandro Norero, quien escribió que sobornó con millones a jueces corruptos para que Jorge Glas salga de prisión, caricaturizan un narcoestado conducido por el trineo de mafias de la peor calaña. Un país guiado por testaferros del narcotráfico y políticos sumisos listos a tapar el tráfico de armas y drogas. Un prófugo RC en Bélgica, en rol de campanero de narcos y ladrones para que cualquier maleante salga huyendo. Ver más</p>	<p>La Hora</p>
<p>Honestidad, el don para los políticos. Flor Layedra. Expreso</p> <p>Hoy es Nochebuena. Muchos ya hemos planificado qué vestiremos, qué comeremos, con quiénes y a qué hora. Dejaremos a un lado, por unas horas, por un momento, todas las malas vibras y abrazaremos la esperanza, la gracia y el amor. Y es que muchos conmemoraremos durante la noche, por lo menos quienes creemos en que Dios nos envió, un día, tal vez un día como hoy, a su único hijo, como un regalo, para que todos podamos ser salvos, sin necesidad de hacer algún acto de sacrificio. El nacimiento de Jesús, ese regalo de vida eterna, recordamos hoy. Ver más</p>	<p>expreso</p>
<p>Cáncer y metástasis. César Ulloa. La Hora</p> <p>El caso Metástasis nos pone frente al espejo de cuerpo entero como país con el peligro que se confunda el todo con la parte, pues la mayoría de la población es honesta, suda la camiseta para ganarse el salario y apenas le alcanza para cubrir la canasta básica. Son, más bien, un grupúsculo de delincuentes disfrazados de políticos y otro tanto travestidos de autoridades que nos hacen quedar mal, impregnan el ambiente de hedor, provocan náuseas y generan repudio ante tanta descomposición, impunidad y sinvergüencería. Ver más</p>	<p>La Hora</p>
<p>Mejores días para el país. Alfonso Espín Mosquera. La Hora</p> <p>“Hoy es Noche Buena y mañana es Navidad”, reza una afirmación muy utilizada en estas fechas, para expresar el nacimiento de Jesús y en general para exteriorizar buenos augurios, felicidad, paz, en fin, buenas vibras. Lo anterior es noble, bueno y responde, cuando hay sinceridad, a seres de buen espíritu, a ecuatorianos como la mayoría: trabajadores, honestos, emprendedores y siempre con la voluntad de salir adelante, a pesar de los destrozos que nos ha causado la clase política, sobre todo en estas últimas décadas. Ver más</p>	<p>La Hora</p>
<p>Wilman ‘Trespates’ Terán: ¡a la reja! Ugo Stornaiolo. La Hora</p> <p>En la serie ‘La tremenda corte’, emitida en Cuba y luego en México, cuando Leopoldo Fernández (Trespates) y Aníbal de Mar (el tremendo juez) salieron de la isla al llegar los Castro, la trama era sencilla: el juez conocía por el inefable secretario las peripecias de Trespates y lo llamaba al estrado. Al mencionarse su nombre, éste gritaba “a la reja”</p>	<p>La Hora</p>



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 24 de diciembre 2023

<p>y comenzaba su divertido coloquio con “el tremendo juez”. Con la detención de “Trespataines” Terán, la Judicatura agrega otra cereza a un pastel muy cuestionado. Ver más</p>	
<p>¡Belén silenciada! Hugo Lucero Luzuriaga. El Mercurio Sí, en esta navidad la ciudad de Belén está silenciada por la irracionalidad del ser humano, ratificando que el peor enemigo del hombre es el mismo hombre; no habrá visitas de cristianos, judíos ni musulmanes, porque la guerra negó los rituales religiosos. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Los ecuatorianos deberán decidir en urnas sobre apoyo de las FF.AA. a la Policía. Mención FF.AA. Telemazonas 23-DIC-2023</p>	
<p>Comienza el trámite del juicio Político al Exministro, Esteban Bernal. Telemazonas 23-DIC-2023</p>	
<p>Ecuador ganó demanda arbitral impulsada por la compañía Worleyparsons. Telemazonas 23-DIC-2023</p>	
<p>Las fuertes lluvias provocaron un deslizamiento que dejó dos fallecidos. Telemazonas 23-DIC-2023</p>	
<p>Un Cadete se quemó con bengalas cuando se realizaba el tradicional pase del niño. Telemazonas 23-DIC-2023</p>	
<p>Un innovador sistema tecnológico fue instalado en el aeropuerto Mariscal Sucre. Telemazonas 23-DIC-2023</p>	